
西貢區議會  

主席及全體議員 :  

2020 年 7 月 7 日  

西貢區議會第四次會議提出提問

交代將軍澳第 86 區日出康城擬建室內康樂中心 (IRC)  

之規劃及建造，要求加快進度並提供興建時間表  

內容

將軍澳第 86 區日出康城早已預留首都旁的花海用地，給康文署發展

室內康樂中心用地，但康文署遲遲未有興建時間表。按照香港規劃標

準與準則，興建康樂中心的標準為每 5 萬人一個。現時日出康城及峻

瀅人口已逾 5 萬，今年日出康城 5、6 期亦有近 4000 個單位入伙，往

後的期數住宅亦超過 1 萬伙，加上石角路 1-3 號項目，未來將超過 10

萬居民居住，人口的增長速度冠絕全港。  

環保區的人口已達興建康樂中心的標準，但遲遲仍然未有興建時間表。

根據《香港規劃標準與準則》，每 5 萬至 6.5 萬人，就應設一座大型

體育館，當中包括至少兩個籃球場、三個壁球場、一個活動室及一個

健身室。本提問文件要求規劃署交代興建上述設施的評估準則、由籌

劃至落實撥款興建的規劃基準，並要求加快建造計劃。  

日出康城規劃到發展至今超過 20 年，政府仍未就區內康體設施進行

規劃。根據過往各區興建體育館的情況，由籌劃至落成所需的時間動

輒以 10 年計，遠遠未能追上環保區的人口增長速度。2009 年首批康

城居民遷入，政府把居民當作開荒牛，苦候康體設施 20 年極不合理。

根據批地條款，室內康樂中心興建時需一併興建有蓋通道，接駁環保

大道和首都 (卓裕大道 )，方便居民往返康城港鐵站及石角路，居民十

分關注興建時間表。  
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本提問文件「交代將軍澳第 86 區日出康城擬建室內康樂中心 (IRC)之

規劃及建造，要求加快進度並提供興建時間表」提呈 2020 年 7 月 7

日西貢區議會第四次會議。  

提問 方國珊議員

張美雄議員

2020 年 6 月 18 日




